

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

Fraternité Matin

4E CONFÉRENCE DE L'ONU SUR LE FINANCEMENT DU DÉVELOPPEMENT : LES ENJEUX DE LA PARTICIPATION IVOIRIENNE

Le vice-Président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a quitté Abidjan, samedi 28 juin 2025, à destination de Séville, en Espagne. Il y représentera le Chef de l'État, Alassane Ouattara, à la 4e Conférence internationale des Nations unies sur le financement du développement (FfD4) prévue du 30 juin au 3 juillet 2025. Pour la Côte d'Ivoire, cette conférence représente une opportunité stratégique. Le pays entend réaffirmer son engagement dans la lutte contre le changement climatique, tout en explorant de nouvelles pistes de mobilisation de ressources financières durables. La participation du vice-Président s'inscrit donc dans une volonté de renforcer la diplomatie économique et environnementale ivoirienne sur la scène internationale.

Le Temps

JOURNÉES NATIONALES DE LA FONCTION PUBLIQUE : LES FONCTIONNAIRES INVITÉS À CULTIVER LA RIGUEUR

La cérémonie de clôture de la 5^e édition des Journées de la Fonction publique (JFP), a eu lieu, le samedi 28 juin 2025, au Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan. En présence de Robert Beugré Mambé, Premier Ministre. Le Chef du Gouvernement a prodigué des conseils aux agents et fonctionnaires pour rendre l'administration plus performante. « Un citoyen qui rentre dans un bureau de poste, dans un hôpital, dans une préfecture ou dans une école, c'est l'État que le citoyen rencontre à travers vous. En effet, à travers vos gestes, parfois simples, insoupçonnés, vos regards, vos sourires, vos paroles, ils perçoivent l'âme de l'État à travers le service public. C'est pourquoi, je vous exhorte à cultiver la rigueur, l'intégrité, l'humilité, et le sens du devoir. L'humilité, parce que ceux qui veulent aller en haut doivent d'abord aller en bas », a-t-il exhorté.

Fraternité Matin

JOURNÉES DE LA FONCTION PUBLIQUE 2025 : BEUGRÉ MAMBÉ, AKA AOUÉLÉ ET 4 MINISTRES FAITS COMMANDEURS

Les Journées de la Fonction publique 5e édition, organisées par le ministère d'État, ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, se sont achevées, le 28 juin 2025, par une cérémonie riche en contenu présidée par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. La cérémonie de clôture des JFP 2025 a également eu pour temps fort la reconnaissance de la Fonction publique ivoirienne à d'illustres personnalités et serviteurs de l'État. Ont ainsi été faits Commandeurs de l'Ordre du mérite de la Fonction publique, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé ; le président du CESEC, Eugène Aka Aouélé ; les ministres de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré ; de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana ; de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré ; le ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Metch Silas et 14 préfets de région.

La cérémonie de clôture de la première session ordinaire de l'année 2025 de l'Assemblée nationale aura lieu, ce matin du lundi 30 juin 2025, à l'hémicycle de l'Assemblée nationale, à Abidjan-Plateau. Pour cette cérémonie de clôture, des présidents d'Assemblée nationale seront présents. Isidore Mvouba, président de l'Assemblée nationale de la République du Congo, est arrivé, hier à Abidjan. Il a été accueilli à sa descente d'avion par le président Adama Bictogo. Au cours de cette cérémonie de clôture, le président Adama Bictogo fera le point des activités parlementaires et appellera à une élection présidentielle apaisée.

Economie 

SUCCÈS DE LA 4E REVUE DES ACCORDS : LE FMI ANNONCE UN DÉCAISSEMENT IMMÉDIAT DE 454,8 MILLIARDS DE FCFA

Les résultats de l'évaluation des 4e et 3e revues des accords entre la Côte d'Ivoire et le Fonds Monétaire International (FMI) sont tombés, le 25 juin 2025. Ces accords concernent le Mécanisme élargi de crédit (MEDC) et la Facilité élargie de crédit (FEC), qui étaient à leur 4e évaluation, ainsi que la Facilité pour la résilience et la durabilité (FRD), dont le Conseil d'administration du FMI effectuait la 3e revue. On peut dire que le pays est passé haut les mains. La conséquence immédiate de cette revue à succès, selon le FMI, est le décaissement, sans délai, de 758 millions de dollars, soit 454,8 milliards de FCFA. La mission du FMI note la détermination continue des autorités ivoiriennes à accentuer les réformes dans le cadre des deux programmes.

RÉFORME DU MINISTÈRE DE LA CONSTRUCTION : BRUNO KONÉ ANNONCE LA CONSTRUCTION DE 25 000 LOGEMENTS SOCIAUX, DONT 1 520 À BOUAKÉ

L'esplanade du boulevard du Carnaval de Bouaké a servi de cadre, le vendredi 27 juin 2025, aux festivités de la 4e édition de la caravane de l'Attestation de droit d'usage coutumier (ADU), couplée aux journées d'information et de réclamation organisées par le ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme. Cette caravane a pour but d'informer et de sensibiliser les populations sur les nouvelles réformes dudit ministère visant à réduire les problèmes fonciers en Côte d'Ivoire, qui fragilisent la cohésion sociale. « Le Gouvernement prévoit à l'échelle nationale la réalisation de 25 000 logements, dont 1 520 logements sociaux ici à Bouaké », a annoncé le ministre Bruno Nabagné Koné.

SÉCURISATION FONCIÈRE RURALE : LE NOMBRE DE CERTIFICATS FONCIERS DÉLIVRÉS EST PASSÉ DE 5 671 EN 2018 À 61 353 EN MAI 2025

Depuis l'opérationnalisation de l'Agence Foncière rurale (AFOR), le nombre de certificats fonciers délivrés en Côte d'Ivoire est passé de 5 671 en 2018 à 61 353 au 31 mai 2025. L'information a été donnée, le jeudi 26 juin 2025, à Yamoussoukro, par Idrissa Seynou, conseiller technique chargé du Foncier rural du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières. « Ce chiffre témoigne de l'engagement du Gouvernement et des structures impliquées pour améliorer la gestion et la sécurisation foncière rurale en Côte d'Ivoire, un enjeu crucial pour le développement du secteur agricole et la préservation des droits des populations rurales », a-t-il soutenu. Le conseiller technique du ministre Kobenan Kouassi Adjoumani s'exprimait lors d'une interview effectuée au terme d'une formation qu'il a accordée à des acteurs impliqués dans la mise en œuvre du Programme de Renforcement de la Sécurisation foncière rurale (PRESFOR). (Source : CICG)

La coopération ivoiro-suisse, déjà au beau fixe, pourrait bientôt prendre un nouveau virage. L'Ambassadeur Philipp Stalder, chef de la Division Afrique au département fédéral des Affaires étrangères de la Suisse, a fait savoir que « la Côte d'Ivoire est au cœur de la nouvelle stratégie de son pays pour l'Afrique pour la période 2025-2028 ». Le diplomate helvète l'a signifié au cours de la 4e session du dialogue bilatéral entre la Côte d'Ivoire et la Suisse, tenue vendredi 27 juin 2025, à la salle des banquets du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur. Cette nouvelle stratégie de coopération se concentre sur le renforcement des relations de partenariat avec les pays africains et la promotion d'un développement durable. Les principaux axes de cette stratégie incluent la paix et la sécurité, la prospérité et la compétitivité, ainsi que l'environnement, la démocratie et la gouvernance.

Société 

CLÔTURE DE LA 5E JFP / ANNE OULOTO : « LA MODERNISATION DE LA FONCTION PUBLIQUE NE SAURAIT SE RÉSUMER À LA SEULE DIGITALISATION DES PROCÉDURES »

« La modernisation de la Fonction publique ne saurait se résumer à la seule digitalisation des procédures. Elle passe aussi, et surtout, par la transformation des mentalités, le développement continu des compétences, la consolidation d'une culture de service, ainsi que par la promotion d'une éthique rigoureuse dans l'action publique ». Ces mots sont de la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, lors de la cérémonie de clôture de la 5e édition des Journées de la fonction publique (JFP), tenue le samedi 28 juin 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, qui l'a présidé.

CINÉMA ET AUDIOVISUEL : LE SICA D'OR 2025 À LA RTI AVEC AHOUANÉY

Le Salon International des Contenus Audiovisuels d'Abidjan (SICA) s'est déroulé, du jeudi au samedi 28 juin 2025, au Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody. Lors de ce salon, une enveloppe globale de 80 millions de FCFA a été distribuée aux meilleurs projets et professionnels à travers deux grandes compétitions : le concours de pitch et le SICA d'Or. Le SICA d'Or, doté de 30 millions de FCFA, a célébré l'innovation et le talent. Il a mis en lumière les programmes et personnalités les plus marquants de l'audiovisuel ivoirien. Avec 30 millions de FCFA répartis sur plusieurs catégories, le SICA d'Or a distingué des formats audacieux, des talents confirmés et des figures emblématiques. Le prix de la Meilleure émission Talk-Show/Débat a été attribué à la NCI, qui a reçu 10 millions de FCFA. Le prix de la Meilleure émission Jeunesse a été décerné à Ahouaney, émission de la RTI animée par Nahomi Alafé, qui a perçu une enveloppe de 10 millions de FCFA. Le prix du Meilleur animateur/animatrice est revenu à Khonnie Touré, qui a perçu une somme de 5 millions de FCFA.

RENFORCEMENT DES CAPACITÉS DES ACTEURS IVOIRIENS PAR LA CEDEAO : CAP SUR ZÉRO TOLÉRANCE DE VBG

A l'initiative du Centre de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) pour le Développement du Genre (CCDG), plusieurs acteurs de la société civile ivoirienne ont été formés sur la prévention des Violences basées sur le Genre (VBG), du 26 au 28 juin 2025, à l'hôtel Ivotel d'Abidjan-Plateau. Moussa Diarrassouba, directeur de cabinet du ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, a demandé aux professionnels formés de jouer pleinement leur rôle afin d'être des relais des bonnes pratiques dans leurs institutions.

2E CONFÉRENCE PANAFRICAINNE SUR LES ÂNES À ABIDJAN : UN PLAIDOYER POUR LA PRÉSERVATION D'UN PILIER DU MONDE RURAL

La 2e Conférence panafricaine sur les ânes s'est tenue, les 26 et 27 juin 2025, à Abidjan, autour du thème : « L'engagement de l'Afrique, aujourd'hui et demain, en matière de politiques et de pratiques pour la préservation des ânes ». Organisée par le ministère ivoirien des Ressources animales et halieutiques, en partenariat avec l'union africaine (UA) via son Bureau inter-africain des ressources animales (UA-BIRA), cette rencontre a réuni ministres, experts, ONG et organisations internationales. L'objectif de cette conférence de haut niveau : dresser un état des lieux des politiques nationales et régionales relatives à la gestion durable des ânes, en mettant un accent particulier sur la lutte contre le commerce illégal de leur peau.

RECRUTEMENT DE 2 885 ENSEIGNANTS CONTRACTUELS SESSION 2025 : 6 730 CANDIDATS SOUMIS AU TEST PSYCHOTECHNIQUE

Ils sont au nombre de 2 885 enseignants contractuels qui seront recrutés, dont 1 855 professeurs bivalents de collège et 1 030 professeurs de lycée. Les candidats à ce recrutement au nombre de 6 730 ont été soumis au test psychotechnique, le samedi 28 juin 2025. La ministre de tutelle, Professeur Mariatou Koné, a donné le ton du démarrage de ce test dans la salle numéro 1 au groupe scolaire Jean Delafosse d'Adjamé. La titulaire du portefeuille de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation a rassuré les candidats que c'est « juste un test » avant de les exhorter à ne pas tricher. Elle leur a par ailleurs demandé de prendre courage tout en leur souhaitant bonne chance.

RENFORCEMENT DE CAPACITÉS EN INDE : N'GUESSAN KOFFI OBTIENT DES PLACES POUR DES ENSEIGNANTS POUR DES COURS D'ANGLAIS AUX MENUISIERS, PLOMBIERS, MAÇONS...

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a négocié et obtenu avec l'Inde, le renforcement des capacités de 10 enseignants. Le vendredi 27 juin 2025, ceux-ci, avant leur départ pour l'Inde, ce lundi 30 juin 2025, ont reçu leurs kits de voyage, à l'ambassade de ce pays à Abidjan - Cocody-Riviera. Cela, en même temps que 8 agents de la mairie de Port-Bouët et 10 étudiants bénéficiaires de la bourse du Conseil indien pour les relations culturelles (ICCR) de deux ans d'études pour le Master (les titulaires de Licence, Ndlr) pour certains, et 4 ans pour le Bachelors (les bacheliers, Ndlr). « Nos enseignants vont dans ce pays pour pouvoir s'imprégner de ce qui existe mais aussi, apprendre l'anglais de spécialité. Et à leur retour, c'est cet anglais de spécialité qu'on enseignera, soit à un jeune qui veut être plombier, maçon, menuisier, pâtissier ou boulanger », a expliqué le ministre N'Guessan Koffi.

ÉROSION CÔTIÈRE / PROTECTION CONTRE L'AVANCÉE DE LA MER : ASSAHORÉ ET LA BANQUE MONDIALE SALUENT L'AVANCÉE DES TRAVAUX À LAHOU-KPANDA

Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques, a conduit, le samedi 28 juin, une mission de suivi des travaux de protection du littoral à Lahou-Kpanda, en compagnie d'une délégation de la Banque mondiale, partenaire financier du projet WACA. Il s'agit de la deuxième visite du genre, après celle de février. Lancé en octobre 2024, le chantier vise à protéger le cordon littoral contre l'avancée de la mer, dans le cadre du projet régional de résilience côtière. Les travaux doivent s'achever en avril 2026. Au terme de la visite, le ministre s'est dit satisfait. « Nous constatons une nette avancée par rapport à ma dernière visite », a-t-il affirmé, saluant le soutien de la Banque mondiale et l'implication personnelle du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé.

GENDARMERIE NATIONALE : 1 466 NOUVEAUX ÉLÈVES SOUS-OFFICIERS PRÉSENTÉS AU DRAPEAU

La promotion 2024-2026 des élèves sous-officiers de gendarmerie, forte de 1 466 élèves, dont 119 filles, a été présentée au drapeau national ivoirien, le vendredi 27 juin 2025, à l'école de gendarmerie de Toroguhé à Daloa. A l'occasion, ils ont été instruits sur les principes fondamentaux de ce corps d'élite, à savoir le respect, la discipline, l'intégrité. Le général de corps d'armée, Alexandre Apalo Touré, commandant supérieur de la gendarmerie nationale, a eu un mot à l'endroit des nouveaux élèves sous-officiers. « Chers élèves, vous observez le porte-drapeau de votre école, placé avec solennité au pied du mât. Il représente l'unité, la stabilité et la continuité de nos institutions. Ce geste symbolique de transfert des valeurs, des traditions et des sacrifices qui ont permis à la Côte d'Ivoire de bâtir sa souveraineté, est très significatif », a-t-il indiqué.

Culture 

MISS CÔTE D'IVOIRE 2025 : KONÉ FATIMA S'ADJUGE LA COURONNE

Un seul nom s'est distingué à l'issue du concours Miss Côte d'Ivoire 2025 : Koné Fatima, Miss Hambol 2025. Elle a été couronnée Miss Côte d'Ivoire 2025 lors de la grande finale dudit concours, le samedi 28 juin 2025, au Parc des Expositions d'Abidjan. A 23 ans, et mesurant 1m78, Koné Fatima a brillé lors de cette soirée glamour. Étudiante en première année de licence en e-commerce, elle représente la jeunesse ambitieuse de la région du Hambol. Une ambassadrice qui a séduit le jury autant que le public. A la question de savoir ce qui a permis à Koné Fatima de décrocher cette précieuse couronne, Thierry Coffie, secrétaire général du Comité de Miss Côte d'Ivoire (COMICI), a apporté un éclairage sur les critères de sélection. Selon lui, deux éléments clés ont joué en sa faveur : la préparation et l'interaction avec le public.

Sport 

KORHOGO / JEUX UNIVERSITAIRES : UNE MISSION DE L'OISSU PROSPECTE LES INFRASTRUCTURES

Les Jeux universitaires, prévus à Korhogo du 17 au 20 juillet, ont fait l'objet d'une mission de prospection. Afin d'assurer le succès de cet événement, Adama Doumbia, directeur général de l'OISSU (Office ivoirien des sports scolaires et universitaires), s'est rendu sur place, du mercredi 27 au dimanche 29 juin. L'objectif était de vérifier l'état des infrastructures sportives et hôtelières qui accueilleront les participants et les compétitions. En sus, Adama Doumbia et sa délégation ont rencontré plusieurs autorités locales : le corps préfectoral, la municipalité, le chef de canton de Korhogo, Coulibaly Issa, ainsi que Salimou Coulibaly, le premier vice-président du conseil régional du Poro. Ils ont également échangé avec les associations de jeunesse pour les inviter à s'impliquer pleinement dans l'événement.



VU SUR LE NET

Société 

PROFESSEUR TRAORÉ PORNA IDRIS, DIRECTEUR DU CRAU : "NOUS AVONS MENÉ DES RECHERCHES APPLIQUÉES DANS LA RÉOLUTION DES PROBLÉMATIQUES LIÉES AU LOGEMENT EN CÔTE D'IVOIRE EN CONSTRUISANT DES LOGEMENTS ENTIÈREMENT AVEC NOS MATÉRIAUX LOCAUX"

Dans un entretien accordé au CICG, Professeur Traoré Porna Idriss, architecte et urbaniste, Maître de Conférences, et directeur du Centre de Recherches Architecturales et Urbaines (CRAU) de l'Université

Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan-Cocody, évoque des solutions, issues des recherches du centre qu'il dirige, aux problèmes de logement auxquels sont confrontées les populations vivant en Côte d'Ivoire. "Nous avons mené des recherches appliquées dans la résolution des problématiques liées au logement en Côte d'Ivoire en construisant des logements entièrement avec nos matériaux locaux", a-t-il affirmé. (Source : CICG)



SOLIDARITÉ NATIONALE : LE GOUVERNEMENT MULTIPLIE LES ACTIONS CONCRÈTES

Réduire les inégalités régionales, sortir les populations de la vulnérabilité, le Gouvernement est à la tâche par la redistribution des fruits de la croissance. La Côte d'Ivoire solidaire se décline en actions et mesures concrètes pour une meilleure inclusion sociale. « Le programme des filets sociaux, qui compte aujourd'hui 230 000 bénéficiaires, sera renforcé par 70 000 nouveaux ménages en 2025. J'ai instruit le Premier Ministre Robert Mambé Beugré à l'effet d'y inclure les ménages touchés par les déguerpissements dans certains quartiers du District d'Abidjan », avait indiqué Alassane Ouattara dans son message à la nation du 31 décembre 2024. Cette promesse du chef de l'État est depuis une réalité. En effet, le 18 juin, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a procédé au lancement des paiements à ces 70 000 nouveaux bénéficiaires du Programme filets sociaux productifs. Ces ménages s'ajoutent aux 230 000 encore dans le dispositif. En 2024, 230 000 ménages actifs continuaient de recevoir les transferts monétaires après la sortie progressive de 227 000 ménages au terme de leurs trois années de bénéfices. (Source : CICG)

Culture ↻



ABIDJAN CÉLÈBRE L'ÉLÉGANCE : LES AWARDS DU MANNEQUINAT AFRICAIN HONORENT 10 ANS DE CRÉATIVITÉ ET DE DIVERSITÉ

Abidjan, carrefour de la jeunesse, de la mode et de la diversité culturelle le dimanche 29 juin 2025. Et ce, à l'occasion de l'ouverture de la 10e édition des Awards du mannequinat africain. C'est au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, dans la commune de Cocody, que s'est tenue l'exposition inaugurale de cet événement placé sous le thème « Jeunesse, mode et diversité culturelle ». Plus de vingt acteurs majeurs de l'industrie de la mode ont présenté leurs créations, offrant aux visiteurs un panorama riche en couleurs, textures et inspirations culturelles. Présente à la cérémonie, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a salué l'engagement de Fatim Sidimé. « Le mannequinat est un secteur qui participe à la création d'emplois, et l'employabilité fait partie de la vision du Président de la République, Alassane Ouattara. Ce secteur contribue à cette vision », a-t-elle déclaré.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale